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HFA/026/2011-2016 

Stadt Pohlheim Pohlheim, 13.11.2013 

 Az.: HFA/026/2011-2016 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 
über die 26. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Pohlheim 

 
Tag: 11.11.2013 
 
Dauer:  19:30 Uhr bis 21:50 Uhr 
 
Ort: Sitzungssaal der Stadtverwaltung Pohlheim, Ludwigstraße 33, 35415 

Pohlheim 

 
Anwesend: 
 
Vom Haupt- und Finanzausschuss 
 
Vorsitzender Michael Lemcke  
Stellv. Vorsitzender Horst Biadala  
STV Gabriel Agirman  
STV Peter Alexander  
STV Bernd Felde für STV Horst-Erich Stumpf 
STV Eckart Hafemann  
STV Reiner Leidich  
STV Karl-Rainer Philipp für STV Hans Happel 
STV Horst Schlesinger  
STV Ewald Seidler  
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Stadtverordnetenvorsteher Jakob Ernst Kan-
del 

 

Stellv. STV-Vorsteher Fabian Schäfer  
Stellv. STV-Vorsteher Udo Schöffmann  
Stellv. STV-Vorsteher Klaus Sommer  
 
Vom Magistrat 
 
Bürgermeister Karl-Heinz Schäfer  
Stadträtin Kristiane Neuhoff  
Stadtrat Tobias Slenczek  
Stadtrat Reimar Stenzel  
 
Schriftführerin 
 
VA Bianca Krieb  
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Entschuldigt: 
 
Vom Haupt- und Finanzausschuss 
 
STV Hans Happel  
STV Horst-Erich Stumpf  
 
Vom Magistrat 
 
Erste Stadträtin Anja Sames-Postel  
Stadtrat Matthias Jung  
Stadtrat Dr. Michael Mautner  
Stadtrat Nohman Nohman  
Stadtrat Reinhard Peter  
Stadtrat Arno Schäfer  
Stadträtin Sabine Scheele-Brenne  
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

   
TOP 2  Feststellung der Niederschrift vom 23.09.2013  
   
TOP 3  Antrag der CDU-Fraktion vom 9. Juli 2013 zur Verbesse-

rung des ÖPNV in den südlichen Stadtteilen 
A-201/2011-2016 

   
TOP 4  Antrag der CDU-Fraktion vom 4. Oktober 2013 betr. 

Vorlage der Eröffnungsbilanz 
A-217/2011-2016 

   
TOP 5  Ausbau des Radweges zwischen dem Stadtteil Holz-

heim und Langgöns (entlang der L 3133) 
STV-221/2011-
2016 

   
TOP 6  Zinseinsparungen durch Schuldentilgungen STV-223/2011-

2016 
   
TOP 7  Ehrung von Mandatsträgern für langjährige parlamenta-

rische Tätigkeiten 
STV-224/2011-
2016 

   
TOP 8  Mitteilungen  
   
TOP 8.1  Mitteilungen 1  
   
TOP 8.2  Mitteilungen 2  
   
TOP 9  Anfragen  
   
TOP 9.1  Anfragen 1  
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TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
Der Vorsitzende lässt darüber abstimmen, TOP 6 „Zinseinsparungen durch Schuldentilgun-
gen“ unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
  9 Ja-Stimmen 
  1 Enthaltung  

 
Es wird eine Ergänzung zur Vorlage zu TOP 7 „Ehrung von Mandatsträgern für langjährige 
parlamentarische Tätigkeiten“ verteilt. 
   
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 23.09.2013 
 
Die Niederschrift vom 23.09.2013 wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
TOP 3 Antrag der CDU-Fraktion vom 9. Juli 2013 zur Verbesserung des ÖPNV in 

den südlichen Stadtteilen 
Vorlage: A-201/2011-2016 

 
STV Sommer schlägt vor, zukünftig bei der Tagesordnung einen Hinweis auf Zusatz- bzw. 
Änderungsanträge zu dem ursprünglichen Antrag zu geben. 
 
STV Leidich schlägt folgende Ergänzung des Änderungsantrags der Fraktionen SPD und 
Bündnis 90/Die Grünen vom 15.08.13 zum Antrag A-201/2011-2016 vor: 
Ziffer 2, Punkt 1 
ALT-Angebote von Dorf-Güll nach Garbenteich an alle Verbindungen der Linien 372/375 
Gießen-Lich und andere mögliche ALT-Modelle 
 
Bürgermeister Schäfer schlägt für Ziffer 3 folgenden Wortlaut vor: 
Damit konkrete Planungen erfolgen können, beabsichtigt die Stadt zur Durchführung der 
Probephase in die Haushalte 2014 und 2015 je 10 TER einzustellen. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, basierend 
auf den CDU-Antrag, auf dem Änderungsantrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die 
Grünen und den vorgenannten vorgeschlagenen Änderungen, folgende Beschlussfassung: 

1. Die vorliegende Auswertung der Bürgerbefragung zum ÖPNV ist von den betroffenen 
Ortsbeiräten zu beraten und die Ortsbeiräte sind in die weitere Planung mit der VGO 
miteinzubeziehen. 

2. Folgende Verbesserungen sind in einer Planung zu prüfen: 
- ALT-Angebote von Dorf-Güll nach Garbenteich an alle Verbindungen der Li-

nien 372/375 Gießen-Lich und andere mögliche ALT-Modelle 
- Anbindung der betroffenen Ortsteile an den BHF Langgöns zur Verbesserung 

der Situation von Pendlern (Bspw. durch ALT-Verkehre Garbenteich-Dorf-
Güll-Holzheim-Grüningen-Langgöns)-Damit eine derartige Verbindung zügig 
fahren kann, ist ggf. nur ein Haltepunkt pro Stadtteil vorzusehen. 

3. Damit konkrete Planungen erfolgen können, beabsichtigt die Stadt zur Durchführung 
der Probephase in die Haushalte 2014 und 2015 je 10 TER einzustellen. 
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Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
  

 
TOP 4 Antrag der CDU-Fraktion vom 4. Oktober 2013 betr. Vorlage der Eröffnungs-

bilanz 
Vorlage: A-217/2011-2016 

 
 Der Verwaltung liegt folgender Antrag der CDU-Fraktion vom 04.10.13 vor: 
 Der Magistrat wird beauftragt den Mitgliedern des Haupt- und Finanzausschusses, den 

Fraktionsvorsitzenden, sowie dem Vertreter der FDP die städtische Eröffnungsbilanz bis En-
de November vorzulegen. 

 
 Bürgermeister Schäfer bietet an, in einer Beratungs- bzw. Informationsveranstaltung unter 

Moderation eines Sachkundigen die vorgeprüfte Eröffnungsbilanz den Mitgliedern der Gre-
mien, die Teilnehmer müssten noch festgelegt werden, näherzubringen und Fragen zu klä-
ren. Er bittet um Mitnahme in die Fraktionen. 

   
 Über den vorliegenden Antrag wird wie folgt abgestimmt:  
 
 Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit abgelehnt 
  4 Ja-Stimmen 
  6 Nein-Stimmen 

 
 
TOP 5 Ausbau des Radweges zwischen dem Stadtteil Holzheim und Langgöns 

(entlang der L 3133) 
Vorlage: STV-221/2011-2016 

 
 Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung der Variante 

1 (Antrag der FW-Fraktion, höhengleicher Ausbau, mit Rampe zu L 3133) zuzustimmen. 
 
 Diese Variante sieht neben einem höhengleichen Ausbau zwischen dem ehemaligen 

Hochbehälter und der Ein-/Ausfahrt zur Double-Oak-Ranch die Anbindung an den Wirt-
schaftsweg (Kuhlwiesenweg) auf der anderen Seite der L3133 durch eine Rampe vor. 

 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
  9 Ja-Stimmen 
  1 Enthaltung 

 
 
TOP 7 Ehrung von Mandatsträgern für langjährige parlamentarische Tätigkeiten 

Vorlage: STV-224/2011-2016 
 
STV Leidich bittet darum ihn von der ergänzenden Liste zu streichen. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, den Ehrungen und Ehrenbezeichnungen – 
wie in der Vorlage aufgeführt, inkl. der Streichung– zuzustimmen.  
 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
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TOP 8 Mitteilungen 
 
 
TOP 8.1 Mitteilungen 1 
 
Bürgermeister Schäfer bittet die Fraktionsvorsitzenden das Protokoll der Arbeitsgruppe Hal-
lengebühren zur Kenntnis zu nehmen es zum Gegenstand der Beratungen in den Fraktionen 
zu machen, vor allem im Bezug auf den Haushalt 2014. 
Der Bürgermeister sagt die Zusendung des Protokolls an die Fraktionsvorsitzenden am 
Dienstag per Mail zu.  
 
 
TOP 8.2 Mitteilungen 2 
 
Vorsitzender Michael Lemcke lädt herzlich zum Holzheimer Weihnachtsmarkt am 30.11.2013 
ab 12 Uhr ein. 
 
 
TOP 9 Anfragen 
 
 
TOP 9.1 Anfragen 1 
 
STV Sommer fragt an, wem die Mittel der Werbung in den Hallen zufließen. 
Bürgermeister Schäfer beantwortet die Anfrage. 
 
 
Es folgt eine Sitzungsunterbrechung von 21.00 – 21.15 Uhr. 
 
 
TOP 6 Zinseinsparungen durch Schuldentilgungen 

Vorlage: STV-223/2011-2016 
 
Die Nicht-Öffentlichkeit ist hergestellt. 

 
 Bürgermeister Schäfer trägt das Ergebnis der Überprüfung durch die Verwaltung vor. 
  

Abzulösende Schuld (Stand nach letzter 
Tilgung am 30.06. bzw. am 15.08.13) 

1.865.202,32 € 

Vorfälligkeitsentschädigung 339.273,79 € 

Ersparte Zinsen ab 01.12.2013 493.810,59 € 

Differenz Vorfälligkeitsentschädigung zu 
ersparten Zinsen 

154.536,80 € 

 
 STV Alexander beantragt, im Ausschuss über die Tilgung der abzulösenden Schuld zum 

nächstmöglichen Zeitpunkt nach Beschlussfassung durch die Stadtverordnetenversammlung 
abzustimmen. 

 
 STV Hafemann schlägt vor, in den Antrag des STV Alexander auch die Festlegung einer-

Grenze für die Vorfälligkeitsentschädigung in Höhe von 370 TER aufzunehmen.   
 
 Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende 

Beschlussfassung: 
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 Die Tilgung der abzulösenden Schuld der genannten Darlehen soll zum nächstmöglichen 
Zeitpunkt nach Beschlussfassung durch die Stadtverordnetenversammlung, in der Sitzung 
am 15.11.13,  erfolgen. Die Höhe der Vorfälligkeitsentschädigung darf jedoch 370 TER nicht 
überschreiten. 

  
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
  6 Ja-Stimmen 
  4 Enthaltungen 

 
 
 
 
 
Der Vorsitzende Schriftführerin 
 
 
 
gez. Michael Lemcke gez. Bianca Krieb 
Ausschussvorsitzender 
 

Ausschnitte angefertigt am: 
Kopiert und verteilt am: 
Festgestellt am: 
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